
   
  

 
 

 
 

 

Niederschrift 

über die öffentliche Sitzung 

des Ortsbeirates Mundenheim  

von Ludwigshafen am Rhein 

 

Sitzungstermin: Donnerstag, den 21.11.2024 

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

Sitzungsende: 18:50 Uhr 

Ort, Raum: Großer Saal des Franz-Siegel-

Seniorenwohnheims, Wegelnburgstr. 59 
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Anwesend waren: 
 

Ortsvorsteher 
Raymond Höptner  

SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Holger Scharff  
Anke Simon  
Baris Yilmaz  

CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Roswitha Göbel  
Bianca Pfeffer  

FWG-Ortsbeiratsfraktion 
Andre Berg  
Hans-Peter Berg  

PIRATEN-Ortsbeiratsmitglied 
Kathrin Lamm  

DIE GRUENEN - Ortsbeiratsmitglied 
Matthias Westenthanner  

im Ortsbezirk wohnende Stadtratsmitglieder 
Thomas Knop  

Schriftführer/in 
Sabine Niedhammer  

im Ortsbezirk wohnende Stadtratsmitglieder 
Reiner Simon  
 
 

Entschuldigt fehlten: 
 

CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Dr. Wilhelma Metzler  

FDP-Ortsbeiratsmitglied 
Anes Avdic  
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Tagesordnung: 
 

 1.  Einwohnerfragestunde 
  
 2.  Bericht Ortsvorsteher 
  
 3.  Etatberatungen 

Haushaltsansätze für den Ortsbezirk 
Vorlage: 20240449 

  
 4.  Bebauungsplan Nr. 281a 'Mörschgewanne - Änderung 1' Information zur Erweiterung des 

Geltungsbereichs sowie zur Offenlage 
Vorlage: 20240392 

  
 
 
Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß; der Ortsbeirat Mundenheim war beschlussfähig. 
 
 
 

Protokoll: 

 

zu 1 Einwohnerfragestunde 
 
 

 Dieser Tagesordnungspunkt entfällt, da keine Bürger anwesend sind. 

 

 
 
zu 2 Bericht Ortsvorsteher 
 
 

 Verpflichtung von Andre Berg 

Zu Beginn der Sitzung wird Andre Berg als neues Mitglied des Ortsbeirats verpflich-
tet. Diese Maßnahme erfolgt, da Herr Berg an den Sitzungen im Juli und September 
2024 nicht teilnehmen konnte. Die Verpflichtung wird durch den Ortsvorsteher vorge-
nommen. 

Ortsvorsteher Raymond Höptner berichtet über die folgenden Themen: 

 Der Adventsmarkt am 30.11.2024 auf dem Zedtwitzplatz wird angesprochen, und 

Plakate werden von der Ökumenischen Fördergemeinschaft (ÖFG) verteilt. 
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 Eine große Aktion zur Rattenbekämpfung am Zedtwitzplatz und Parkplatz wird in Auf-

trag gegeben. 

 
 
 
zu 3 Etatberatungen 

Haushaltsansätze für den Ortsbezirk 
 
 

 Andreas Schwarz, Dezernent 2, gibt Erläuterungen zur aktuellen Haushaltslage: 

 Die Stadt Ludwigshafen verzeichnet ein Defizit von 85 Millionen Euro. 

 Die Personalkosten sind gesunken, und Schulden werden vom Land erlassen. 

 Die anstehende Grundsteuerreform (Bundesmodell) führt voraussichtlich zu 
einer Verschiebung der Steuerlast. Es wird erwartet, dass die Reform 4 Millio-
nen Euro zusätzlich einbringt, das Ergebnis ist jedoch unklar. 

 Kreditanträge bei der ADD sind bisher noch nicht genehmigt. 

Fragen und Diskussionsbeiträge: 

 Roswitha Göbel erkundigt sich, ob die Erhöhung der Grundsteuer in Prozent 
angegeben werden kann. Andreas Schwarz erklärt, dass dies nicht möglich 
ist, da die Erhöhung von der Wertsteigerung der letzten zehn Jahre abhängt. 

 Hans-Peter Berg fragt nach den Kosten für die Renovierung der Schillerschu-
le. Rainer Bernhard weist darauf hin, dass die ursprünglichen Planungen 
überholt sind und nun pädagogische sowie Raumkonzepte erforderlich sind. 

 Matthias Westenthanner fragt nach den geplanten Mitteln für die Schillerschu-
le für die Jahre 2025 und 2026. Rainer Bernhard erklärt, dass erst die ent-
sprechenden Konzepte vorliegen müssen. 

Andreas Schwarz hebt hervor, dass die Stadt vor großen Herausforderungen wie der 
Energiewende und dem Mobilitätswandel steht. In den nächsten 20 bis 30 Jahren 
sind Investitionen von rund einer Milliarde Euro erforderlich. Zudem belasten wirt-
schaftliche Probleme bei der BASF die Einnahmen aus der Gewerbesteuer. 

 

 
 
zu 4 Bebauungsplan Nr. 281a 'Mörschgewanne - Änderung 1' Information zur 

Erweiterung des Geltungsbereichs sowie zur Offenlage 
 
 

 Sabine Hillekum berichtet: 
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 Die Offenlage für den Bebauungsplan des Keßlerwegs ist für Januar 2025 ge-
plant. Anschließend folgen die Bürgerbeteiligung und die Bearbeitung der Stel-
lungnahmen. 

 Das Gebiet "Mörschgewanne" eignet sich gut als Mischgebiet, allerdings sind 
Schutzmaßnahmen wie ein drei Meter hoher Lärmschutzwall erforderlich. 
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Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorlagen, schloss der/die Vorsitzende um 

18:50 Uhr die öffentliche Sitzung. 

 

 

 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 26.02.2025 

 

 

 

 

 

 

__________________________   ____________________________ 

Sabine Niedhammer Raymond Höptner 
Schriftführer/in Vorsitzende/r 
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